
●● Кадровая загадка
Руководить наукой назначен…экскурсовод

— 2�я страница

●● Политические игрища вокруг тарифов
Украину добивают повышением цен на газ

— 3�я страница

●● Такие счастливые чумазые лица!..
К 100�летию Ленинского комсомола:
«Энергия созидания»

— 4�я страница

Сегодня в номере:

Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Ã à ç å ò à  î ñ í î â à í à
5  ì à ÿ  1 9 1 2  ã î ä à
Â.  È.  Ë Å Í È Í Û Ì №117 (30760)                                       25 октября 2018 года                       ●● Цена свободная

Нет — полицейщине!

Штаб протеста

Дольщики

16+

«ОСТАНОВИТЕ БРЭКЗИТ!», «Великобритания —
часть ЕС» — под такими лозунгами более полумил+

лиона жителей Соединённого Королевства собрались на
улицах Лондона в знак протеста против выхода страны из
Европейского союза. Масштабную манифестацию воз+
главил мэр британской столицы Садик Хан. «Многие обе+
щания, сделанные два года назад после референдума по
брэкзиту, так и не были претворены в жизнь. В подобных
обстоятельствах люди могут вновь высказать свою точку
зрения: согласны ли они на такой развод с Евросоюзом»,
— заявил лондонский градоначальник.

На прошлой неделе британский премьер+министр Те+
реза Мэй приняла участие в очередном саммите ЕС по
вопросу выхода из него королевства. По сообщениям
СМИ, лидер консерваторов готова пойти на некоторые
уступки в отношении Евросоюза, особенно в вопросе
границы с Ирландией, дабы выиграть время. Между тем
запланированный на ноябрь экстренный саммит ЕС по
брэкзиту был отменён.

Великобритания должна покинуть Евросоюз в марте
2019 года. Однако целый ряд ключевых вопросов до сих
пор не согласован. На этом фоне в Лондоне и Брюсселе

допустили возможность продления переходного периода
на год. По мнению британских евроскептиков, это будет
означать, что Лондон ещё в течение 365 дней не сможет
самостоятельно принимать законы и контролировать
границы страны. Кроме того, сторонников жёсткого
брэкзита раздражает, что госпожа Мэй намерена выде+
лить на новый срок дополнительные деньги. «Проблема
уже не в разводе с ЕС, а в нашем премьер+министре», —
считает депутат Европарламента Найджел Фараж, один
из инициаторов плебисцита о выходе туманного Альбио+
на из европейского сообщества.
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Адреса сопротивления Глас народа

Нагорело...
22 октября около полутора тысяч человек пришли к зда�

нию правительства Республики Северная Осетия—Алания
с требованием закрыть завод «Электроцинк». 

С ТИХИЙНЫЙ МИТИНГ
во Владикавказе был вы�
зван крупным пожаром

на этом заводе. Огонь вспыхнул
в четвёртом часу утра 21 октяб�
ря, бушевал 12 часов и унёс
жизнь одного из сотрудников
МЧС, которые мужественно
встали на пути стихии. Во вре�
мя пожара местные жители жа�
ловались на плохое самочувст�
вие, многие начали выезжать из
города и вывозить детей. 

Пожар до предела раскалил
одну из самых острых проблем
столицы республики. Её жите�
ли годами выступают с акция�
ми протеста против деятельно�
сти завода, полагая, что отвалы
и выхлопы «Электроцинка» на�
рушают экологию и приводят к
повышению уровня серьёзных
заболеваний среди горожан. 

При этом надо понимать:
завод «Электроцинк» — одно
из крупнейших российских
предприятий цветной метал�
лургии и крупнейшее промы�
шленное предприятие Север�
ной Осетии. Основано оно  в
1904 году. С 2003 года входит в
структуру Уральской горно�
металлургической компании
(УГМК). Сегодня завод про�
изводит цинк, свинец, кад�
мий, серную кислоту, цинк�
алюминиевые сплавы. В на�

стоящее время на «Электро�
цинке», без учёта дочерних
предприятий, трудятся около
1800 человек. 

В 2009 году на заводе  произо�
шли выбросы диоксида серы.
Предельно допустимые нормы
этого вещества в воздухе были
превышены в 10 раз. Жители ре�
спублики провели тогда акции
протеста. В отношении «Элект�
роцинка» было возбуждено уго�
ловное дело по факту загрязне�
ния окружающей среды.

Сегодня жители Владикав�
каза обеспокоены последстви�
ями пожара, а также безопас�
ностью работы предприятия в
будущем. Петицию с требова�
нием закрыть завод подписали
10 тысяч человек. 

«Пожар на «Электроцинке»
ещё раз показал: никакие мо�
дернизации, никакие частич�
ные улучшения производствен�
ного процесса не в силах изме�
нить главного — завод губит
здоровье жителей Владикавказа.
Закройте завод «Электроцинк»,
уберите убийцу нашего здоро�
вья и нашего будущего из Вла�
дикавказа!» — обратился к соб�
ственникам УГМК мэр города
Махарбек Хадарцев. 

Но, по словам генерального
директора предприятия Игоря
Ходыко, вопрос о закрытии

«Электроцинка» рассматри�
ваться не будет. 

«Правоохранительным орга�
нам ещё предстоит установить
действительные прямые при�
чины происшедшего сильного
возгорания и найти виновных
ЧП, — прокомментировал в
«Инстаграме» случившуюся на
«Электроцинке» катастрофу
глава Северной Осетии Вяче�
слав Битаров. — Но в любом
случае ответственность за про�
исшедшее возгорание лежит
на руководстве завода и на
компетентных надзорных ор�
ганах республики».

Разговаривая с митинговав�
шими, Вячеслав Битаров, в ча�
стности, сказал: «Мы создадим
инициативную группу из 5—10
человек и будем работать над
этим вопросом сообща». Он
также заявил, что ситуацию,
сложившуюся на заводе «Элект�
роцинк», планируется рассмот�
реть 25 октября на заседании ре�
спубликанского парламента. 

«Если вопрос не будет решён
положительно, то 26 октября мы
снова выйдем на площадь!» —
заявили участники протестной
акции. 

Любовь ЯРМОШ.
(Соб. корр. «Правды»).

Республика Северная Осетия.
Фото с сайта vnnews.ru

П О ВСЕЙ СТРАНЕ проходят массовые
протесты против пенсионной «реформы».

В Красноярске акция была не согласована с
властями, но около 300 человек всё же собра�
лись на Красной площади, выражая протест, а
затем колонной прошли по центральным ули�
цам города.

Правоохранительные органы никого не за�
держали. За это участники акции даже награди�
ли полицейских аплодисментами. Но даром
стражи порядка в тот день хлеб не ели.

И вот аукнулось. Участники мирного митинга
на днях начали получать письма с квитанцией
на штрафы. Сумма не такая уж и маленькая —
10 тысяч рублей.

Жительница Красноярска Оксана получила

повестку через две недели после митинга. А ког�
да не смогла прийти по вызову, полицейские
приехали к ней прямо на работу и заявили, что,
если добром не придёт в отделение, доставят ту�
да «вместе со стулом».

Другой участник акции, Алексей, убеждён,
что во время митинга попал в объектив видеока�
меры. Смутьянов распознавали и вычисляли по
отснятым материалам, на что ушло время.
Именно этим и объясняется дистанция между
«преступлением» и наказанием.

Вот бы с таким усердием искали и ловили на�
стоящих злодеев.

Александр КОЗЫРЕВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Красноярск.

Долой политических шулеров!
В самарском сквере

«Родина» собрались
около полутора тысяч
горожан на митинг
протеста. Люди дер�
жали в руках плакаты и
транспаранты: «Нет —
повышению пенсион�
ного возраста!»,
«Власть лезет в карман
народа!», «Пенсионная
«реформа» — геноцид
народа!», «Надо ме�
нять не пенсионный
возраст, а правитель�
ство!», «Мы не рабы!»,
«Нам нужен референ�
дум!», «Руки прочь от
наших пенсий!»

ВЕДУЩИЙ МИТИНГА,
секретарь Самарского
горкома КПРФ Владимир

Брязу поблагодарил собравших�
ся за активную позицию и при�
звал не снижать обороты проте�
ста, ведь, только объединив�
шись, мы сможем остановить
этот произвол.

— Наши граждане активно
отстаивают свои права, — под�
черкнул в своём выступлении
член фракции КПРФ в Самар�
ской губернской думе Михаил
Матвеев. — Власть должна по�
вернуться к людям. 

Михаил Николаевич пригла�
сил всех желающих прийти на
встречу с депутатским корпусом
КПРФ по теме пенсионной «ре�
формы».

Взявший затем слово первый

секретарь Новокуйбышевского
горкома КПРФ Михаил Абдал�
кин заявил: 

— В Госдуме сидят депутаты
от «партии власти», которые от�
стаивают интересы олигархиче�
ских кругов. Посмотрите на эти
вот висящие на доске позо�
ра портреты членов фракции
«Единой России», представляю�
щих в Госдуме Самарскую об�
ласть. Они голосовали за повы�
шение пенсионного возраста.
Через два с половиной года эти
деятели придут в наши дворы и

попросят избрать их депутатами
ещё на один срок. Что мы им
должны сказать в ответ? Пошли
вон! Долой «Единую Россию» из
Государственной думы!

Первый секретарь Безымян�
ского райкома КПРФ Сергей
Турусин поймал за руку полити�
ческих шулеров, объясняющих
необходимость «реформы» тем,
что, дескать, в Пенсионном
фонде РФ образовалась «дыра»
в 180 млрд рублей. 

— Но для 17�триллионного
бюджета России это не такая уж

и большая цифра, — недоумевал
он. — Ведь министр финансов
страны заявил, что в этом году
бюджет страны дополнительно
получит незапланированные
доходы в 1 трлн 300 млрд рублей.
Только этих сверхдоходов хва�
тит, чтобы на 7 лет «заштопать»
эту «дыру». Кроме того, есть ещё
Фонд национального благосо�
стояния, который создавался в
том числе и для того, чтобы по�
крывать дефицит Пенсионного
фонда. Сейчас в Фонде нацио�
нального благосостояния нахо�

дится 3 трлн 600 млрд рублей.
Этих денег хватит, чтобы покры�
вать всю пенсионную недостачу
в течение 20 лет. 

По мнению коммуниста, про�
стой подсчёт показывает, что
никакой срочности повышения
пенсионного возраста просто не
существует. Это искусственная,
надуманная проблема.

— Но наши правители про�
должают нас беспощадно гра�
бить, — подхватил слова стар�
шего товарища секретарь Са�
марского горкома ЛКСМ РФ
студент Валерий Демченко. —
Утверждая новые налоги, они
повышают себе доходы, в том
числе и за счёт бюджета. Мы
против повышения пенсионно�
го возраста. Правительство, ко�
торое инициировало этот закон,
необходимо отдать под суд.
Партию «Единая Россия», кото�
рая его протащила в Госдуме, —
под суд тоже. Главное, товари�
щи, не сдаваться.

Все выступавшие были едины
в одном: долой власть партии
жуликов и воров! Долой либе�
ральное правительство! Долой
режим, каждый день промыш�
ляющий грабежом народа!

Первый секретарь Самарско�
го горкома КПРФ Константин
Ряднов зачитал резолюцию, в
которой главными требования�
ми были: отставка правительст�
ва РФ и проведение общенарод�
ного референдума по вопросу
пенсионного возраста. 

Пресс+служба 
Самарского обкома КПРФ.

Обещать — не строить
В Ростове�на�Дону перед домом

правительства области стартовала
серия акций обманутых дольщи�
ков. Своим протестом они хотят
высказать недоверие региональ�
ным властям, которые продолжают
кормить их обещаниями, а пробле�
му недостроев реально не решают.

— Н АС МУРЫЖАТ уже три года и
никак не достроят дом, хотя есть
инвестор, готовый помочь. Одна�

ко с ним документы не подписывают. Перед
выборами обещали решить этот вопрос, 
но всё остаётся по�прежнему, — рассказала
представитель инициативной группы обма�
нутых дольщиков ЖК «На Баррикадной»
Юлия Собина. 

По её словам, многоквартирный дом на 1�й
Баррикадной улице возводился при поддержке
правительства Ростовской области. Однако
деньги дольщиков «куда�то рассосались», после
чего строительство было заморожено, а сотни
людей оказались без жилья и денег.

— Банки не идут навстречу обманутым доль�
щикам, многие купили квартиру в ипотеку, сей�
час снимают жильё и выплачивают неподъём�
ные кредиты. Когда мы заключали договоры —
всё было законно. А сейчас, получается, одна
коррупция. У нас нет времени ждать, пока все
насытятся у кормушки, мы настаиваем на том,
чтобы дом был достроен, — изложила Ю. Соби�
на требования дольщиков.

До этого отчаявшиеся дольщики уже объяв�
ляли голодовку. А тем временем недостроенный

дом простаивает и разрушается. И так продол�
жается уже три года.

Строительство многоэтажки на 1�й Барри�
кадной начало АО «Ростовская региональная
ипотечная корпорация» (РРИК), большая часть
акций которой принадлежала тогда министер�
ству имущественных и земельных отношений
правительства области. РРИК контролировала
платежи дольщиков, застройщиком же высту�
пало ООО «СтройСпектр». Через некоторое
время обе эти организации обанкротились.

С октября 2015 года строительство, преры�
вавшееся и до этого не раз, полностью заморо�
жено. Многим дольщикам пришлось влезть в
ипотеку, кредиты или потратить средства «мате�
ринского капитала», а теперь они выплачивают
займы и ищут деньги на съёмное жильё.

Как заявляют дольщики, всего пострадало 165
семей, которые вложили свои средства под гаран�
тии того, что власть в лице Стройнадзора будет
контролировать эти деньги и поможет ввести в
эксплуатацию обе очереди строительства.

Ранее дольщики уже проводили пикеты. Во
время одного из них пикетчик был задержан по�
лицией. 

Напомним, что 30 сентября в сквере имени
Дортмунда прошёл массовый митинг обману�
тых дольщиков из Ростова, других городов об�
ласти и даже из Краснодарского края. 

Региональные власти несколько раз пытались
подступиться к этой проблеме, однако ради�
кального её решения так до сих пор и не найде�
но. Дольщики считают, что всё дело в корруп�
ции и нежелании чиновников принимать серь�
ёзные меры. 

По сообщениям информагентств.

Беспамятство

К АК ИЗВЕСТНО, в эти
дни в Варшаве разруша�
ют последний из них —

памятник благодарности
Красной Армии, который был
открыт в польской столице 
15 сентября 1946 года.

По словам первого секрета�
ря Калининградского горкома

КПРФ Татьяны Туманкиной,
во время Второй мировой вой�
ны советские люди и поляки
плечом к плечу сражались про�
тив нацизма. За освобождение
Польши отдали свои жизни
600 тысяч советских воинов.
После войны обе страны,
СССР и Польша, поддержива�

ли отношения в духе дружбы,
сотрудничества и взаимопомо�
щи. Забыв об этих добрых тра�
дициях, нынешние польские
власти разжигают антикомму�
нистическую истерию.

Проезжавшие мимо автомо�
билисты поддержали участни�
ков пикета звуками клаксонов.

В завершение акции была
принята резолюция, содержа�
щая требование к правительст�
ву Польши остановить вакха�
налию вандализма в своей
стране.

Андрей ИГНАТЬЕВ.

В Калининграде 23 октября коммунисты
провели пикет у здания консульства Польши,
протестуя против продолжающейся в сосед�
нем государстве кампании по сносу памятни�
ков солдатам Красной Армии. 

В повестке дня заседания Общероссийского шта�
ба протестных действий, прошедшего 23 октября
под руководством заместителя Председателя ЦК
КПРФ Владимира Кашина, главными были вопросы
подготовки массовых мероприятий, посвящённых
100�летию ВЛКСМ, а также 101�й годовщине Вели�
кой Октябрьской социалистической революции. Уча�
стники заседания обсудили процесс формирования
очередного,75�го гуманитарного конвоя в Донбасс,
намеченного к отправке 5 ноября.

Горячая осень
ЗАМЕСТИТЕЛЬ Председа�

теля ЦК КПРФ поблагода�
рил собравшихся за подго�

товку к проведению пленума,
состоявшегося 20 октября, глав�
ной темой которого стала рабо�
та партии с молодёжью. В. Ка�
шин обратил внимание на необ�
ходимость удваивать партийные
и комсомольские ряды.

Для того чтобы молодые лю�
ди стремились вступать в пар�
тию и комсомол, нужно вовле�
кать их в конкретные дела. На�
пример, отметил В. Кашин, во
время пленума обсуждалась ак�
тивизация такой формы рабо�
ты, как строительные отряды,
которые, безусловно, способст�
вовали бы формированию лич�
ности юношей и девушек, по�

могали освоить рабочую про�
фессию и почувствовать, что та�
кое созидательный труд не на
словах, а на деле.

Участники заседания обсу�
дили подготовку к акциям 29
октября в честь 100�летия Ле�
нинского комсомола. В част�
ности, планируется возложе�
ние венков и цветов к Мавзо�
лею В.И. Ленина и могиле Не�
известного солдата, также в
этот день состоится концерт,
организованный ЦК КПРФ и
ЦК ЛКСМ РФ, в концертном
зале «Измайлово».

Далее секретарь МГК КПРФ
Владимир Родин, заведующий
орготделом Московского обко�
ма КПРФ Василий Стасюк,
представители общественных
организаций и движений рас�
сказали о подготовке к проведе�
нию массовых акций 7 ноября.

В. Кашин призвал коммуни�
стов и их сторонников удвоить
усилия, чтобы эти мероприя�
тия прошли на высоком орга�
низационном уровне, массово
и убедительно.

Алёна ЕРКИНА.

Доставят «вместе со стулом»
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Русская литература XIX века — явление всемирного
масштаба. Её культурное влияние не ограничивает�
ся Россией. Гуманистический, реалистический, со�
циальный пафос произведений русских писателей
затронул народы всех стран. Пробуждённые ими
чувства и идеи сказались на важнейших социаль�
ных преобразованиях последующих десятилетий,
включая Великую Октябрьскую социалистическую
революцию. 

Как писал А.М. Горький, русская литература
«представляет собою феномен изумительный». «Ни
одна из литератур Запада не возникла к жизни с та�
кою силой и быстротой, в таком мощном, ослепитель�
ном блеске таланта… Наша литература — наша гор�
дость, лучшее, что создано нами как нацией. В ней
вся наша философия, в ней запечатлены великие по�
рывы духа; в этом дивном, сказочно быстро построен�
ном храме по сей день ярко горят умы великой красы
и силы, сердца святой чистоты — умы и сердца истин�
ных художников». 

Одним из величайших художников русского сло�
ва был Иван Сергеевич Тургенев. 28 октября (9 ноя�
бря по новому стилю) исполняется 200 лет со дня
его рождения.

Родившись в богатой семье и проведя детство в
типичном «дворянском гнезде», Тургенев мог по�
вторить жизненный путь сотен людей своего клас�
са — помещика, чиновника или военного. Но рано
пробудившийся в нём талант манил в ином направ�
лении. Первые произведения писателя появились,
когда ему не было и 20 лет. 

Творческая дорога Тургенева не была ровной. На
ней были и крутые повороты, и разочарования, и
непонимание близких друзей. Однако уже при
жизни он был заслуженно признан классиком,
представителем плеяды самых выдающихся масте�
ров русской литературы. Во�первых, он разглядел
несправедливость окружающей действительности,
пропустив это через свои произведения. Во�вто�
рых, Тургеневу удалось уловить характерные черты
эпохи и отобразить её в персонажах, которые до
сих пор являются хрестоматийными. 

Ещё на заре творческого пути Тургенева В.Г. Бе�
линский писал о нём как о «сыне нашего времени,
носящем в груди все скорби и вопросы его». Тургенев
рано познакомился с Н.А. Некрасовым, А.И. Гер�
ценом, В.Г. Белинским, Н.А. Добролюбовым и дру�
гими представителями демократического, прогрес�
сивного направления русской литературы и крити�
ки. Вслед за ними он гневно обличал пороки тог�
дашнего общества. 

Как позже признавался писатель, он дал клятву
бороться с врагом, которого возненавидел с детст�
ва. «Враг этот был — крепостное право, — отмечал
Тургенев. — Под этим именем я собрал и сосредото�
чил всё, против чего я решился бороться до конца —
с чем я поклялся никогда не примириться...».

«Записки охотника» — первое значительное про�
изведение И.С. Тургенева — стали ярким обвини�
тельным актом крепостническому строю, показали
самодурство и жестокость помещиков. Писатель
доказал, что за крестьянской нищетой и забитостью
скрывается живой человек со своими высокими ду�
шевными качествами. «Записки охотника» принес�
ли автору известность и вызвали гнев властей. Кни�

га была запрещена, Тургенева арестовали и выслали
в село Спасское�Лутовиново под надзор полиции. 

Тургенев являлся правдивым и чутким художни�
ком. Он подмечал главнейшие идейные и общест�
венные течения. Так появились романы «Рудин»,
«Дворянское гнездо», «Накануне», «Отцы и дети».

Герои И.С. Тургенева — самоотверженные, увле�
чённые идеями люди, готовые бросить вызов старо�
му порядку. Таков Рудин, погибающий на баррика�
дах Парижа. Таков Базаров — человек, жаждущий
большого и полезного дела. Таков болгарский рево�
люционер Инсаров из «Накануне», который, по
словам Н.А. Добролюбова, «не может понять себя
отдельно от родины» и питает страстное желание ос�
вободить её от турецкого владычества. Но Тургенев
видит и ограниченность многих своих героев.
Именно он ввёл в литературный оборот термин
«лишние люди». 

И.С. Тургенев предвидел великое будущее Рос�
сии, верил в предназначение русской культуры.
Много лет он провёл вдали от Родины. Но это не
порвало его душевных связей с Россией. Он жил её
бедами и свершениями, испытывал огромную тос�
ку по стране, которую так любил. Описания рус�
ской природы в произведениях писателя — одни из
самых пронзительных в отечественной литературе. 

Иван Сергеевич Тургенев умер во Франции в 1883
году, но завещал похоронить себя в России. В отли�
чие от многих соотечественников, он никогда не по�
рывал мысленной и духовной связи с Родиной, став
одним из величайших русских писателей. Это цени�
ли и современники, и выдающиеся представители
последующих поколений. Настоящим знатоком
творчества Тургенева был В.И. Ленин, многократно
цитировавший писателя, использовавший образы
его героев. В ленинских трудах можно встретить
ссылки на такие произведения, как «Отцы и дети»,
«Ася», «Бурмистр», «Стихотворения в прозе» и т.д. 

Полемизируя с либералами, Ленин отвергает
ущемление национальных прав и пишет, что рас�
пространение русского языка не должно быть при�
нудительным. А это требует братского единства
трудящихся, в котором русский язык станет язы�
ком межнационального общения. «Мы лучше вас
знаем, что язык Тургенева, Толстого, Добролюбова,
Чернышевского — велик и могуч. Мы больше вас хо�
тим, чтобы между угнетёнными классами всех без
различия наций, населяющих Россию, установилось
возможно более тесное общение и братское единство.
И мы, разумеется, стоим за то, чтобы каждый жи�
тель России имел возможность научиться великому
русскому языку», — пишет Ленин. Эти слова, во�
первых, перекликаются с пророческими строками
Тургенева. А во�вторых, опровергают лживые из�
мышления о том, что большевики ненавидели рус�
скую культуру.

Молодая Советская власть приложила все усилия
для сохранения памяти об И.С. Тургеневе. Несмот�
ря на тяжелейшую обстановку в стране, 100�летие
писателя в 1918 году было отпраздновано с разма�
хом. В городе Орле открылся первый в России му�
зей Тургенева. Его сохранившиеся книги, мебель,
рукописи, мемориальные вещи были объявлены
национальной собственностью. А в 1922 году по
распоряжению Наркомпроса был создан музей�за�

поведник писателя в его родовом селе Спасское�
Лутовиново. Позже там восстановили усадьбу Тур�
геневых, сгоревшую в 1906 году. Произведения
И.С. Тургенева издавались в Советском Союзе
многомиллионными тиражами. Не было дома и са�
мой маленькой сельской библиотеки, где не храни�
лись бы книги писателя. 

Став по�настоящему народным русским писате�
лем, Иван Тургенев обрёл мировое признание. Это,
без преувеличения, лицо России, наша националь�
ная гордость и опора нашей культуры. Сохранение
тургеневского наследия — важнейшая задача. 

ЮНЕСКО включило 200�летие со дня рождения
всемирно известного писателя�реалиста И.С. Тур�
генева в свой календарь памятных дат. В Европе
проходят мероприятия, посвящённые юбилею. В
России в 2014 году в связи с подготовкой к дате из�
дан указ президента РФ и принято распоряжение
правительства РФ. Однако должный масштаб пра�
зднования не обеспечен. В ходе мероприятий, по�
свящённых юбилею, не в полной мере раскрывает�
ся роль И.С. Тургенева в развитии русской литера�
туры, не показана его роль в борьбе за освобожде�
ние крестьян от крепостничества, за сбережение
русского языка. Достойная встреча 200�летнего
юбилея всемирно известного русского писателя
требует активного участия в этой работе КПРФ,
патриотических организаций и творческих союзов.

Президиум ЦК КПРФ п о с т а н о в л я е т :
1. Секретариату ЦК КПРФ, партийным комите�

там всех уровней организовать празднование 200�ле�
тия со дня рождения Ивана Сергеевича Тургенева.
Провести научно�практические конференции,
«круглые столы», творческие вечера и выставки,
посвящённые жизни и творчеству писателя. Рас�
крывать антикрепостнический, прогрессивный ха�
рактер наследия И.С. Тургенева, многогранность
его таланта как прозаика, поэта, драматурга, кри�
тика, публициста, мемуариста и переводчика, мыс�
лителя и общественного деятеля.

Организовать проведение торжественного литера�
турно�музыкального представления в честь 200�ле�
тия со дня рождения И.С. Тургенева в городе Моск�
ве и «круглый стол» в Государственной думе ФС РФ,
раскрывающий значение деятельности писателя�ре�
алиста, патриота и посла русской культуры. 

2. Редакциям газеты «Правда» (Б.О. Комоцкий),
официального сайта ЦК КПРФ (Р.И. Тхагушев),
телеканала КПРФ «Красная Линия» (В.В. Мил�
лер), журнала «Политическое просвещение» (В.Ф.
Грызлов), интернет�сайта politpros.com (М.С. Кост�
риков), региональных партийных газет и интернет�
сайтов обеспечить публикацию материалов, посвя�
щённых жизни и творчеству И.С. Тургенева, их
изучению и популяризации в советское время. По�
казывать роль писателя как продолжателя дела
А.С. Пушкина по развитию русского литературно�
го языка, непримиримого противника крепостни�
чества и самодержавия, борца с русофобией.

3. Контроль за выполнением настоящего Поста�
новления возложить на заместителя Председателя
ЦК КПРФ Д.Г. Новикова.

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ.

Постановление Президиума ЦК КПРФ

«О 200�летии со дня 
рождения И.С. Тургенева»

П О ОФИЦИАЛЬНЫМ ДАН�
НЫМ Санкт�Петербург�
ского научного центра

РАН, в его состав сейчас входят
около 60 учреждений, организа�
ций и предприятий, расположен�
ных в Санкт�Петербурге и Ленин�
градской области. Среди научных
учреждений — крупнейший акаде�
мический институт России — Фи�
зико�технический институт им.
А.Ф. Иоффе, в котором трудятся
более двух тысяч человек. Круп�
нейшее учреждение гуманитарно�
го профиля — Библиотека РАН —
насчитывает 620 сотрудников,
крупнейший биологический ин�
ститут — Институт физиологии

им. И.П. Павлова — 520. По дан�
ным официального интернет�пор�
тала Санкт�Петербургского науч�
ного центра РАН, в Петербурге ра�
ботают 38 академиков и 83 члена�
корреспондента РАН.

В состав центра входят учреж�
дения разного возраста. Три из
них старше самой Академии наук
— это Кунсткамера (Музей антро�
пологии и этнографии им. Петра
Великого), Библиотека Академии
наук и Ботанический институт,
основанные ещё в 1714 году. Ин�
ститут лингвистических исследо�
ваний отсчитывает свой век от
1783 года. Следующая по возрасту
группа институтов образовыва�

лась в 20�х годах XIX века. Имен�
но тогда вокруг Академии были
созданы музеи, ставшие одновре�
менно научными центрами: Ази�
атский, Ботанический, Минера�
логический, Зоологический, Ин�
ститут восточных рукописей. Во�
круг Академии сформировались
всемирно известные научные об�
щества. Одно из самых прослав�
ленных — Русское географичес�
кое общество. Институт истории
материальной культуры — на�
следник Археографической ко�
миссии, сформированной ещё в
1859 году. В настоящее время в
Петербурге продолжают работать
16 научных обществ и комитетов.

В 1864 году в Академии наук
была основана Физиологическая
лаборатория, которая преобразо�
валась в ныне существующий Ин�
ститут физиологии им. И.П. Пав�
лова. Столетний юбилей А.С.
Пушкина дал импульс к созданию
Пушкинского Дома — Института
русской литературы.

В 1915 году Академия наук ор�
ганизовала Комиссию по изуче�
нию естественных производи�
тельных сил России, председате�
лем которой был избран В.И.

Вернадский. В 1918 году были со�
зданы Оптический, Рентгеноло�
гический и Радиологический, в
1919�м — Вычислительный, в
1920�м — Астрономо�геодезичес�
кий, в 1921 году — Математичес�
кий институты. Из них выросли
современные Физико�техничес�
кий институт им. А.Ф. Иоффе
РАН, Государственный Оптичес�
кий институт им. С.И. Вавилова,
Институт теоретической астроно�
мии РАН.

Естественно, что призванный
объединить в единую научную си�
стему Санкт�Петербургский на�
учный центр РАН должны воз�
главлять руководители с непрере�
каемым научным авторитетом,
профессиональными достижени�
ями и в то же время большим
опытом руководства научными
коллективами. 

Закономерно, что первым
председателем Президиума Ле�
нинградского научного центра с
1983 по 1989 год был академик
И.А. Глебов — директор ВНИИ
электромашиностроения, автор
фундаментальных работ и изоб�
ретений в области электрофизи�
ки, электроэнергетики и электро�

техники, сверхпроводящих элект�
рических машин, электротехни�
ческого оборудования установок
термоядерного синтеза. С 1989
года и по сей день Президиум На�
учного центра возглавляет акаде�
мик лауреат Нобелевской премии
Ж.И. Алфёров, масштаб личности
которого и как учёного, и как об�
щественного деятеля вряд ли
можно переоценить. Излишне го�
ворить, что за этими именами —
колоссальный авторитет в науч�
ном сообществе как учёных, так и
опытных руководителей.

Тем больше поражает и вызыва�
ет недоумение документ, копия
которого есть в редакции «Прав�
ды». Он датирован 8 октября те�
кущего года. В этом документе
министерство науки и высшего
образования обращается в Феде�
ральное государственное бюджет�
ное учреждение «Российская ака�
демия наук» (именно так по зако�
ну именуется сейчас прославлен�
ная Академии наук) и просит «в
кратчайшие сроки» согласовать
предложение о назначении вре�
менно исполняющей обязаннос�
ти руководителя Санкт�Петер�
бургского научного центра Рос�

сийской академии наук Бубли�
ченко Юлию Николаевну.

Как стало известно редакции,
большую часть трудовой деятель�
ности орнитолог по специальнос�
ти Ю.Н. Бубличенко работала
экскурсоводом в Зоологическом
музее, а в настоящее время явля�
ется старшим научным сотрудни�
ком Санкт�Петербургского науч�
ного центра РАН, руководящих
должностей никогда не занимала.

При всем уважении и понима�
нии важности орнитологии,
вполне допуская, что Ю.Н. Буб�
личенко является добросовест�
ным сотрудником, всё же нельзя
не отметить, что её трудовую и
научную биографию невозможно
даже сравнивать с биографией её
предшественников на том посту,
который прочит ей министерство.

Невольно возникает множество
вопросов. Как старший научный
сотрудник, кандидат наук без
опыта руководящей работы будет
управляться с Президиумом
Санкт�Петербургского научного
центра РАН, в составе которого —
21 академик и 9 членов�коррес�
пондентов Академии наук? Как
будет организовывать содействие
в развитии фундаментальных ис�
следований в области естествен�
ных, технических, гуманитарных
и общественных наук, а также
осуществлять взаимодействие в
проведении междисциплинарных
исследований, координацию важ�
нейших фундаментальных и при�
кладных исследований? Ведь всё
вышеперечисленное, как и мно�
гое другое, — основные задачи
центра. Чем руководствовалось
министерство, выступая с предло�
жением данной кандидатуры, оста�
ётся только гадать. 

Ольга ЯКОВЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Санкт�Петербург.

«МЫ НАУЧИЛИСЬ реа�
гировать на те ограни�
чения, которые введе�

ны, мы начали развивать свою
собственную экономику, собст�
венную промышленность, сель�
ское хозяйство», — поведал Си�
луанов в программе «Путин.
Кремль» на телеканале «Россия 1».
По его словам, практически мы
больше «не зависим от внешних
обстоятельств». 

В реальной жизни подобные
утверждения находят слабую опо�
ру, особенно судя по гибельному
состоянию, в котором оказалось
народное хозяйство страны. А
также, если принять во внимание,
что более разрушительнее, чем
внешние факторы, на экономику
России действует собственное
бездарное руководство.

При этом Силуанов не по�
стыдился с телеэкрана востру�
бить о неких мнимых успехах,
тогда как в обрабатывающей
промышленности наблюдается

практически полный застой,
иностранные инвесторы бегут
из страны, ВВП фактически
топчется на месте. Розовые оч�
ки, надетые главой минфина,
позволили ему с достойной луч�
шего применения «прозорливо�
стью» разглядеть некое сниже�
ние зависимости России от им�
портных высоких технологий.
Складывается впечатление, что
Силуанов не слышит даже то,
что на днях публично вынужден
был признать его непосредст�
венный начальник премьер�
министр Дмитрий Медведев.
Последний назвал зависимость
России от импортной микро�
электроники критической. Так,
на отечественных спутниках ус�
танавливается до 80% импорт�
ных микросхем. Это ровно
столько же, сколько было и че�
тыре года назад, когда с помпой
объявили о старте программы
импортозамещения в области
высоких технологий.

«Зависимость сырьевой эконо�
мики России от нефтяных коти�
ровок как была, так и осталась со�
вершенно прямая. Если у нас в
нынешнем году и наблюдался
двойной профицит бюджета, то
произошло это исключительно
благодаря подогреву на рынке
«чёрного золота». Это не является
заслугой властей, для которых та�
кое поведение нефтяных цен
стало подарком судьбы, и сколь�
ко продлится такой позитив, ос�
таётся лишь гадать на «нефтяной
гуще». Без взлёта котировок на
нефть российский бюджет оста�
вался бы дефицитным, как и в
прошлые годы. Ни о каких сдви�
гах в переводе страны на иннова�
ционные рельсы, о чём годами
разглагольствуют в Кремле, гово�
рить не приходится.

И уж совершенно точно: ны�
нешняя благоприятная углево�
дородная конъюнктура не может
служить основанием для заявле�
ний о некоем снижении зависи�

мости экономики от нефтегазо�
вых доходов. Россия по�прежне�
му оказывается связанной пута�
ми сырьевого типа хозяйствова�
ния. Не один год уже деклариру�
ются проекты импортозамеще�
ния, но во всех секторах, кроме
сырьевого и аграрного, наблю�
даются серьёзные проблемы с
производством. Мы по�прежне�
му остаёмся аграрно�сырьевым
придатком развитых держав», —
сказала «Правде» аналитик ком�
пании «Альпари» Анна Бодрова.

«Все отчётливо понимают, что
глава минфина распространяет
оптимизм для двух аудиторий:
Кремля и центральных телека�
налов, — отметил в беседе с
«Правдой» эксперт�аналитик
АО «ФИНАМ» Алексей Кала�
чёв. — В подобные грёзы едва ли
поверят серьёзные экономисты
или представители бизнеса. В
соответствии с отчётом Счётной
палаты РФ доля нефтегазовых
доходов в первой половине этого
года составила 45,6% от общего
объёма доходов российского бю�
джета, что на 5% больше, чем го�
дом ранее! Если половина дохо�
дов бюджета зависит от цены на
нефть и зависящего от них ва�
лютного курса, есть ли основа�

ния говорить об уходе от сырье�
вой зависимости, санкций?

Разве цены на нефть и ва�
лютный курс утратили силу
внешних факторов, от которых
мы якобы больше не зависим?
Недавний отказ от затеи с раз�
мещением ОФЗ из�за отсутст�
вия спроса инвесторов, отказ
от закупок валюты на бирже
из�за чрезмерного ослабления
рубля — всё это также сложно
считать проявлениями сниже�
ния зависимости от внешних
факторов.

Вероятно, Силуанов считает
свидетельством меньшей зависи�
мости то обстоятельство, что
рубль перестал укрепляться даже
на фоне роста нефтяных цен. На�
против, «деревянный» ослабел на�
столько, что баррель нефти уже сто�
ит свыше 5500 рублей по сравне�
нию с 3000 рублей в среднем, как
было раньше. Причинами такого
явления стали урезанная цена от�
сечения в бюджетном правиле, а
также новая серия санкций.

Если следовать извращённой
логике министра, то под мень�
шей зависимостью нашей эко�
номики от внешних факторов
можно понимать и то обстоя�
тельство, что, вопреки росту цен
на сырьевые товары (нефть по�
дорожала на треть), сама россий�
ская экономика вовсе не идёт в
разгон: по прогнозу минэконом�
развития, ВВП РФ вырастет в
нынешнем году лишь на 1,8%».

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Оптимисты из минфина: 
желаемое за действительное

Финансовое ведомство всё больше погружается в галлюцинаторное со�
стояние, выдавая желаемое за действительное. Экономика РФ соскочила
с нефтяной иглы и стала меньше зависеть от санкций — об этом заявил ми�
нистр финансов РФ Антон Силуанов. Опрошенные «Правдой» эксперты вы�
разили недоумение по поводу источаемого чиновником оптимизма.

Парламентский дневник

К ОНЕЧНО, прибавка на 117 рублей — это
лучше, чем ничего, — прокомментировал
пересчёт МРОТ Алексей Куринный, но на�

помнил, на чём же правительство сэкономило.
Перед принятием закона о приравнивании про�
житочного минимума к минимальной заработ�
ной плате оно просто�напросто отложило на три
года пересмотр потребительской продовольст�
венной корзины, вытащив таким образом из
карманов граждан по 500 рублей. Депутат также
отметил, что повышение с 1 января НДС, тари�
фов на коммунальные услуги приведёт к ещё
большему удорожанию жизни. Прожиточный
минимум в 11280
рублей — это абсо�
лютно искусствен�
ная величина, счи�
тает он. По оценкам
многочисленных
экспертных органи�
заций, на одного че�
ловека должно при�
ходиться не менее
25 тысяч рублей.
Только тогда он смо�
жет хоть как�то компенсировать свои трудозат�
раты. Без повышения МРОТ до этой отметки че�
ловеческий капитал будет деградировать и наша
экономика никогда не сдвинется с мёртвой точ�
ки, убеждён Алексей Куринный. Именно на уро�
вень 25 тысяч рублей предлагала вывести МРОТ
своим законопроектом фракция КПРФ.

Стоило бы подумать и о том, какая часть несо�
стоявшихся из�за повышения возраста выхода на
заслуженный отдых пенсионеров вынуждена бу�
дет работать за МРОТ, пополняя армию нищих,
которая сегодня насчитывает почти 19 миллионов
человек, заметил депутат. По приблизительным
расчётам, таких «лишних» окажется от 300 тысяч
до 700 тысяч человек.

Заложенные в законе о МРОТ расчёты, каса�
ющиеся бюджетников, обошли стороной сферу
здравоохранения, обратил внимание на ещё
один правовой изъян Алексей Куринный. Дело
в том, что здравоохранение на 90 процентов фи�
нансируется из Фонда обязательного медицин�
ского страхования, и затраты, связанные с по�
вышением МРОТ до прожиточного минимума,
не были учтены. Это ещё более усугубило и без
того тяжёлое положение медицинских учрежде�
ний. Их суммарная кредиторская задолжен�
ность сегодня приближается к 500 миллиардам
рублей. Счета многих центральных районных
больниц заблокированы. В соответствии с ука�
зами президента увеличение заработной платы
медработников ведётся за счёт сокращения за�
купок лекарств и изделий медицинского назна�
чения. Ранее, в целях выполнения предыдущего
«майского указа» президента о повышении зар�
плат медработникам, прокатилась волна сокра�

щения младшего медицинского персонала: са�
нитарки были переведены на ставки уборщиц с
понижением зарплаты. В ближайшее время со�
кращения затронут и средний медицинский
персонал, и врачебный, сказал депутат. И такой
МРОТ, который правительство предложило се�
годня, не оттащит людей от пропасти нищеты,
наглухо захлопнув их человеческий потенциал.

Не сулит добра и налог на профессиональный
доход, одобренный Комитетом Госдумы по бю�
джету и налогам. Первый заместитель председа�
теля комитета Валентин Шурчанов подчеркнул,
что депутаты�коммунисты, входящие в комитет,

выступили против его принятия. «В России есть
возможность искоренить безработицу. Явление
это порождено капитализмом. Нужно менять
экономическую и социальную модель развития,
и тогда не придётся принимать законы, подоб�
ные этому», — заявил депутат в ходе десятими�
нутки, отведённой для выступления фракции. 

То, что навязанный России курс ведёт страну к
упадку, доказывает и предложенный правительст�
вом бюджет на ближайшую трёхлетку. В нём нет
тех самых идей, которые обеспечили бы прорыв
экономики, считает Валентин Шурчанов. Импор�
тозамещение, модернизация оказались не более
чем модными словами.

Правительство умышленно занижает в своих
расчётах цену на нефть, чтобы весь доход, получен�
ный сверх запланированного, направить в Фонд
национального благосостояния за рубеж. «У нас
что, нет в стране объектов, куда нужно вкладывать?
— с возмущением заметил депутат и пояснил: — В
Советском Союзе производительность труда была
на 20 процентов выше, чем среднемировая. И мы
находили свои ниши. А сегодня, когда производи�
тельность труда в России имеет коэффициент 0,6 к
среднемировому, войти в мировую экономику так
же сложно, как в переполненный вагон».

Председатель Комитета по вопросам семьи, жен�
щин и детей Тамара Плетнёва выступила с инициа�
тивой учредить в России День отца, заметив, что это
подчеркнёт значимость воспитания детей в полно�
ценной семье. Несмотря на то, что все депутаты, ка�
залось бы, поддержали саму идею, законопроект
был отклонён. Учреждать подобные праздники —
прерогатива, дескать, президента.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Минимальный размер оплаты труда с 1 января 2019 года повысится
на 117 рублей и составит 11280 рублей. Правительственный законопро�
ект, устанавливающий эту, прямо скажем, невеликую величину, рав�
ную, как того требует законодательство, прожиточному минимуму за
второй квартал нынешнего года, был принят Госдумой в первом чтении
23 октября, накануне принятия федерального бюджета. 

С подножки вагона —
в пропасть нищеты

Адреса сопротивления

— ПОСМОТРИТЕ, что
происходит, — про�

комментировала ситуацию пер�
вый секретарь Фрунзенского
райкома КПРФ Наталья Руден�
ко. — Бездарная политика ре�
жима привела к тому, что бога�
тейшая страна в мире обрекает
своих граждан на вымирание.
Всё, что наши соотечественни�

ки получили от власти, — это
плюс пять лет к сроку выхода на
пенсию, плюс два процента к
НДС, десять процентов к тари�
фам за услуги ЖКХ и неудержи�
мый рост стоимости топлива.
Ну и ещё, прикрывая весь этот,
по сути, разбой, нам показали
красивый мультик про ракету.
Мы, коммунисты, категоричес�

ки против грабежа народа! Госу�
дарство должно на деле защи�
щать и заботиться о своих граж�
данах, а не видеть в них неисся�
каемый источник доходов! 

По словам участников ак�
ции, местные жители одобря�
ли такую позицию коммунис�
тов, а проезжавшие мимо авто�
мобилисты сигналили, под�
держивая требования протес�
товавших.

Пресс�служба Саратовского
обкома КПРФ.

Плюсы для вымирания

В одном из многолюдных мест Саратова ком�
мунисты, протестуя против антинародного ли�
берального курса властей, провели пикет.

Ну и ну!

Для справки
Институты и другие учреждения, входящие в систему Санкт�Петербургско�

го научного центра РАН, занимают здания, расположенные в основном 
в исторической части города. В частности: на Университетской наб., 5, наб.
Фонтанки, 27, наб. Кутузова, 14, Большом проспекте Васильевского острова,
61, 14�й линии Васильевского острова, 39, Рижском пр., 26, 12�й линии Васи�
льевского острова, 13, Большом пр. Васильевского острова, 31, наб. Макаро�
ва, д. 2, Дворцовой наб., 18, 1�й линии Васильевского острова, д. 30 и т.д.

В Санкт�Петербурге в 20�х годах XVIII века
одновременно со строительством и станов�
лением новой столицы государства возникла
Российская академия наук, которая распола�
галась в городе на Неве вплоть до 1934 года.
Спустя полвека, в 1983 году, в соответствии с
постановлением Президиума Академии наук
СССР был образован Ленинградский — ныне
Санкт�Петербургский научный центр Россий�
ской академии наук, по праву считающийся
её историческим ядром. Однако его дальней�
шая работа в ближайшей перспективе вызы�
вает вопросы. 

Кадровая загадка
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В ЖИЗНИ Партии комму�
нистов Киргизии насту�
пил важный этап. Во всех

её структурных подразделениях
проходят отчётно�выборные
собрания. Они должны подвес�
ти итоги работы за пять лет —
именно столько времени про�
шло с момента последнего оче�
редного, XXXVIII съезда ПКК. 

На конференцию Бишкекской
городской парторганизации со�
брались шестьдесят делегатов.
Мероприятие началось с прият�
ного события. Председатель ЦК
ПКК Исхак Масалиев вручил
партийный билет новому члену
партии — Анаркул уулу Рыскелди
(на снимке). Молодой человек
учится на 4�м курсе Киргизской
Национальной консерватории и
недавно стал победителем меж�
дународного конкурса исполни�
телей русского романса. Реко�
мендацию принять Рыскелди в
партию дала его преподаватель —
оперная певица, народная арти�
стка СССР Кайыргуль Сартбае�
ва. Сама она состоит в Партии
коммунистов уже много лет.

Разговор на конференции по�
лучился серьёзный и местами
даже жёсткий. Выступая с отчёт�
ным докладом, первый секре�
тарь горкома Пётр Москаленко
не пытался приукрасить ситуа�
цию. По его словам, многие ре�
комендации XXXVIII съезда так

и не были выполнены. Работа по
приёму новых членов партии ве�
лась недостаточно активно, в
результате чего численность го�
родской организации сократи�
лась, уменьшилось и количество
первичек. Многие секретари
первичных парторганизаций
пассивны, не проводят собра�
ния и не собирают взносы. Во
время избирательных кампаний
лишь небольшое количество из�
бирательных участков контро�
лируются наблюдателями от
ПКК. Всё это отразилось на ре�

зультатах выборов в столичный
кенеш (совет) в декабре 2016 го�
да. Список партии получил
лишь 1 процент голосов. Вместе
с тем, подчеркнул Москаленко,
нельзя не отметить ряд положи�
тельных моментов, связанных в
том числе с активностью моло�
дёжного крыла партии и ЛКСМ
Киргизии. Ими проводились
митинги у посольства Украины,
акции против законопроекта о
принудительном изъятии жилья
у граждан в пользу муниципали�
тета и т.д. Но заинтересовать и
удержать молодёжь коммунисты
могут не всегда. «Да, мы работа�
ем в трудных условиях. В отли�
чие от других партий у нас нет
больших денег, — заявил первый
секретарь горкома. — Но далеко
не всё зависит от денег. Органи�
зованность, дисциплина, убеж�
дённость в правоте своего дела
могут творить чудеса». 

Схожие вопросы ставили дру�
гие выступавшие. Руководитель
контрольно�ревизионной ко�

миссии горкома Батикуль Дер�
кимбаева отметила огромный
потенциал Партии коммунистов.
«Народ разочаровался в партиях�
однодневках, принадлежащих
«денежным мешкам». Но чтобы
люди пошли за нами, надо доно�
сить до них наши требования, са�
мим быть более ответственны�
ми», — сказала она. Секретарь
первичной парторганизации Вя�
чеслав Брейво рассказал о про�
блемах, которые волнуют рядо�
вых коммунистов. По его сло�
вам, на собраниях критику вы�
зывает отсутствие идеологичес�
кой работы, прекращение выпус�
ка партийной газеты «Правда
Киргизстана». Эмоциональным
оказалось выступление секрета�
ря горкома Владимира Лю. Он
напомнил высказывание В.И.
Ленина: «Нам истерические по�
рывы не нужны. Нам нужна мер�
ная поступь железных батальо�
нов пролетариата». Чтобы пар�
тия вернулась в авангард полити�
ческих процессов, коммунистам
необходимо ставить перед собой
чёткие цели, использовать все
возможности для пропаганды
своих идей, считает Лю.

Не все делегаты конференции
разделяли критический настрой.
Коммунист Дарика Жалгасынова
предостерегла товарищей от
упаднических настроений и при�
звала двигаться дальше. Предсе�
датель ЦК ПКК Исхак Масалиев
обратил внимание на перспек�
тивные направления работы сто�
личной парторганизации. По его
мнению, нужно поднимать акту�
альные проблемы жизни города,
активнее работать с молодёжью.

В целом работа горкома за ис�
текший период была признана
удовлетворительной. В приня�
том постановлении отмечается
необходимость усилить органи�
зованность и дисциплину, не за�
бывая о главной цели — пропа�
ганде коммунистических идей и
защите прав трудящихся. Участ�
ники конференции избрали ру�
ководящие органы парторгани�
зации. Первым секретарём гор�
кома стал Сулайман Мамаев, се�
кретарями — представители мо�
лодёжного крыла Владимир Лю
и Ырыс Сабырбекова. Кроме то�
го, определены делегаты на
предстоящий XLI съезд Партии
коммунистов, который пройдёт
в ноябре.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.
Фото автора.

Не сдаваться!
Двигаться
дальше!

Члены Партии
коммунистов Кир�
гизии (ПКК) гото�
вятся к очередному
отчётно�выборному
съезду. 20 октября
в Бишкеке прошла
конференция сто�
личной парторгани�
зации, на которой
была дана оценка
работы горкома,
намечены задачи на
будущее и избрано
новое руководство.
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Народ поддержал
выбор коммунистов

Генеральный секретарь ЦК Компартии Вьетнама 
Нгуен Фу Чонг избран Президентом СРВ

МЕСТО главы государства
оказалось вакантным по�
сле скоропостижной

смерти в конце сентября Чан Дай
Куанга. Собравшийся в начале
октября пленум ЦК КПВ едино�
гласно проголосовал за резолю�
цию, рекомендующую парла�
менту страны – Национальному
собранию Вьетнама — избрать на
пост Президента Нгуен Фу Чонга. 

Очередная сессия Националь�
ного собрания СРВ открылась
22 октября, и первым вопросом
её повестки дня стало избрание
главы государства. Утром 23 ок�
тября в парламенте прошло тай�
ное голосование, в результате
которого Нгуен Фу Чонг был из�
бран Президентом СРВ.

Решение парламента, куда
вьетнамская нация направляет
своих полномочных представи�

телей, — очевидное свидетельст�
во того, что 74�летний Нгуен Фу
Чонг сегодня наиболее автори�
тетный и уважаемый в партии и
народе государственный дея�
тель. С 2011 года он занимает
пост Генерального секретаря ЦК
КПВ, а до этого возглавлял пар�
ламент, столичную партийную
организацию, теоретическую
Комиссию ЦК КПВ.

У Нгуен Фу Чонга большой
опыт участия в мировой полити�
ке. Его на уровне главы государ�
ства принимали в КНР, США,
Индии, Японии и других азиат�
ских и европейских странах. 

Не раз бывал Нгуен Фу Чонг и
в нашей стране. Уместно вспом�
нить, что в 1981—1983 годах он
учился в Академии обществен�
ных наук при ЦК КПСС, где бле�
стяще защитил диссертацию. В

начале сентября этого года Нгуен
Фу Чонг приезжал с очередным
визитом в нашу страну. Выступая
8 сентября в Москве на торжест�
венном мероприятии, посвящён�
ном 60�летию Общества россий�
ско�вьетнамской дружбы, он от�
мечал: «Вьетнамский народ ни�
когда не забудет ту большую, эф�
фективную материальную и мо�
ральную помощь, которую совет�
ский народ, в том числе россий�
ский, оказал вьетнамскому народу
в годы борьбы за национальную
независимость, в деле строитель�
ства и защиты родины». Нгуен Фу
Чонг также призвал вьетнамцев и
россиян «развивать традиции со�
лидарности, взаимного доверия,
подставлять друг другу плечо взаи�
мопомощи, совместно преодоле�
вать трудности и преграды».

Нет сомнений, что на посту
Президента СРВ Нгуен Фу Чонг
сможет в не меньшей степени,
чем раньше, содействовать раз�
витию отношений дружбы меж�
ду Вьетнамом и Россией.

Пётр ЦВЕТОВ.

Положив руку на текст Конституции Вьетнама, в при�
сутствии депутатов Национального собрания Нгуен Фу
Чонг поклялся приложить все силы для выполнения воз�
ложенных на него партией, государством и народом
обязанностей. Так днём 23 октября вступил в должность
Президента СРВ Генеральный секретарь ЦК КПВ.

● ВАРШАВА. Мэром столицы
Польши стал Рафал Тшасков'
ский, представитель оппозицион'
ного блока «Гражданская плат'
форма» и «Новочестная», полу'
чивший 54% голосов. Для многих
победа в первом туре 46'летнего
сына знаменитого польского ком'
позитора Анджея Тшасковского
стала неожиданностью, посколь'
ку в большинстве округов на реги'
ональных выборах успех празд'
новали кандидаты от правящей в
стране партии «Право и справед'
ливость» Ярослава Качиньского.

● ДРЕЗДЕН. Около 10 тысяч
противников ультраправого дви'
жения ПЕГИДА вышли на де'
монстрацию протеста в столице
немецкой федеральной земли
Саксония. Свою акцию под ло'
зунгом «Любовь, а не ненависть»
они устроили в тот же день, что и
сторонники ПЕГИДА, собрав'
шиеся на дрезденских улицах,

чтобы отметить четвёртую годов'
щину создания движения, по'
явившегося  на свет в саксонской
столице и выступающего против
иммиграционной политики не'
мецкого правительства. По дан'
ным земельного МВД, по числу
преступлений на почве правого
экстремизма Саксония занимает
в Германии первое место.

● БРЮССЕЛЬ. Не против
Трампа, но ради общих интересов:
участники 12'го саммита «Азия —
Европа» в бельгийской столице
обсудили укрепление своих торго'
вых связей на фоне протекцио'
низма США. Соглашение о сво'
бодной торговле между ЕС и Син'
гапуром стало одним из главней'
ших событий встречи. Для Старо'
го Света этот документ станет
ключом к Юго'Восточной Азии. 

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Алёна ДУНАЕВА).

Пульс планеты

Вести с Украины

Н А ПЕРЕСЕЧЕНИИ улиц Инсти�
тутская и Банковая, возле здания
администрации президента Украи�

ны, вход в которое перекрыт полицейски�
ми, митинговавшие держали флаги с сим�
воликой партии «Батькивщина» и плака�
ты, на которых размещены призывы ввес�
ти «справедливые тарифы, а не субсидии�
подачки», прекратить «обкрадывать» насе�
ление и требование: «Дайте нам жить!»

Протестовавшие выкрикивали также
лозунги с призывами к действующей вла�
сти уйти в отставку. Накануне Тимошен�
ко заявила, что не помнит за все годы
своего пребывания в политике более ци�
ничного обращения власти с собствен�
ным народом. Люди, по её словам, пре�
бывают в отчаянии. «Они не знают, как
им жить, как отапливать свои дома. Они
не понимают, чем платить. У многих се�
мей не останется денег на еду», — приво�
дит пресс�служба «Батькивщины» слова
своего лидера.

Политик, не скрывающий своих наме�
рений участвовать в выборах президента,
назвала «очередным обманом» обещание
Петра Порошенко увеличить размер суб�
сидий. Так как в одобренном в первом
чтении бюджете на 2019 год расходы на
субсидии на оплату жилищно�комму�
нальных услуг предусмотрены в размере в
полтора раза меньшем, нежели в нынеш�
нем году.

Представители «Свободы»*, митинго�
вавшие на улице Грушевского, непосред�
ственно у здания кабинета министров,
требовали отменить решение правитель�
ства о повышении цен на газ.

Причиной проведения митингов стало
решение кабмина повысить цену на газ
для населения с 1 ноября на 23,5% — до
8,5 тысячи гривен (43,11 тыс. руб.) за ты�
сячу кубометров, предусмотренное дого�
ворённостями с Международным валют�
ным фондом.

Комментируя эти протесты, директор
Украинского института анализа и ме�
неджмента политики Руслан Бортник от�
метил, что оппозиция воспользуется по�

вышением цены на газ для усиления про�
тестной активности в стране. Однако, по
его мнению, до нового Майдана не дой�
дёт — рост цен был ожидаем.

Решение о повышении цены на газ,
принятое кабмином 19 октября 2018 го�
да, не является последним. По новой
программе, согласованной с МВФ, в
2019 году цену на газ будут увеличивать
ещё не раз. Как предупреждает издание
«Украинские новости», при нынешнем
повышении с 1 ноября текущего года до
8550 гривен за одну тысячу кубометров
это составляет 69% от цены импорта при
изменении методики определения базо�
вой цены импорта. 

Второй этап повышения цены должен
начаться сразу после президентских вы�
боров — в мае 2019 года. Тогда, по инфор�
мации СМИ, цена на газ для населения
может вырасти ещё на 15% — до 10 тысяч
гривен за одну тысячу кубометров. Фак�
тически цена эта составит 80% от им�
портной. Фантастические прибыли на
ровном месте! 

С 1 января 2020 года, уверяют в прави�
тельстве, согласно договорённостям с
МВФ, цены должны сравняться. Вопрос:
с чем? Ведь последнее повышение стои�
мости природного газа для населения
привело к тому, что украинцы платят за

него больше, чем в странах ЕС.
По мнению экс�депутата Верховной

Рады Анны Герман, ныне Украина пожи�
нает плоды своей внешней политики. «У
нас нет нормальных партнёрских отно�
шений с тем нашим соседом, у которого
мы могли бы покупать дешёвый газ. Вы
видите, Германия — нормальная страна,
пытается поддерживать нормальные от�
ношения с Россией, чтобы покупать у
неё газ, чтобы быть его распорядителем в
Европе, а Украина теперь будет вынужде�
на покупать газ у Европы, у Германии.
Представляете, какова будет его цена для
Украины?» — вопрошает бывшая совет�
ница Виктора Януковича, подчёркивая,
что теперь украинцы будут платить за газ
больше, чем платят в ЕС.

«Они будут платить два раза — поку�
пать тот газ, который транспортируют из
России в Германию, а у Германии будем
покупать уже мы. Люди не выдержат это�
го груза. Уже этой зимой на Украине мно�
гие семьи не смогут перезимовать, будут
трагедии, будет страшная беда. И то, что
сейчас говорят о субсидиях, простите, а
где найти эти деньги, если у нас их нет на
то, чтобы заплатить долги, чтобы опла�
тить процент по долгу. Где же нам тогда
брать деньги на субсидии, — продолжает
ставить риторические вопросы Герман. —
Если такая внешняя политика будет про�
должаться, Украине грозит дефолт,
страшная катастрофа, и всю тяжесть этой
политики примут на себя простые люди, а
богатые и те, что у власти, как были бога�
тыми, так и богатеют дальше».

В итоге рост тарифов становится хоро�
шим поводом для псевдооппозиции по�
играть в защитников народа.

В.М.Т.

Ещё 19 октября 33
горняка шахты им. Г.Г.
Капустина (государ�
ственное предприя�
тие «Лисичанскуголь»
в Луганской области)
взбунтовались против
украинского прави�
тельства: отработав
смены, они отказа�
лись подниматься на
поверхность. 

У ЛЬТИМАТУМ, который
выдвинули труженики, —
погасить им задолжен�

ность по заработной плате, на�
копившуюся с 2015 года, а это
порядка 127 млн гривен. Шахтё�
ры решительно потребовали от�
ставки премьер�министра Укра�
ины В. Гройсмана, министра
энергетики и угольной промы�
шленности И. Насалика, а так�

же протеже последнего — и.о.
гендиректора ГП «Лисичанск�
уголь» В. Киселёва. На протест
угольщиков «отреагировал»
только он — взял двухнедель�
ный отпуск. В это время остав�
шиеся под землёй шахтёры про�
водили голодовку. 

В понедельник, 22 октября,
председатель Независимого
профсоюза горняков Украины
Михаил Волынец заявил: «Под
землёй остаются все, кто остал�
ся в пятницу. Профсоюзы орга�
низовали им питание и воду. А
так они почти сутки были без
еды». Позже семеро из протес�
товавших поднялись наверх —
по состоянию здоровья и семей�
ным обстоятельствам. 

Город Лисичанск «имеет
счастье» находиться под кон�
тролем ВСУ, поэтому шахтёр�
ские претензии к Киеву впол�
не обоснованны. Но на протя�
жении первых дней забастов�
ки столица «европейской стра�
ны» молчала. Зато лисичан�
ских забастовщиков поддержа�
ли их коллеги из Донецкой об�
ласти — протестные акции
вспыхнули на шахтах «Капи�
тальная», «Центральная» (ГП
«Мирноградвугилля»), 1/3
«Новогродовская» (ГП «Сели�
довуголь»). Горняки «Котля�
ревской» (ГП «Селидовуголь»)
отказались приступать к рабо�
те ещё 1 октября.

В ходе непрекращающихся

протестов шахтёры Украины
достигли понимания огромно�
го значения рабочей солидар�
ности. Именно сейчас, в нача�
ле отопительного сезона, об�
щие действия отчаявшихся
людей могут поставить Украи�
ну на грань топливного кризи�
са, а значит — обратить внима�
ние её руководителей на бедст�
вия угольщиков.

23 октября, когда пишутся
эти строки, под землёй про�
должают оставаться 23 горня�
ка. «Где наши деньги?!» —
спрашивают они киевский ре�
жим. А ответ, между тем, лежит
на поверхности.

Утром 12 октября этого года
возле средней школы №27 Ли�

сичанска упали части снаряда
украинского ЗРК «Оса». Уче�
ники в это время проводили в
школьном дворе субботник, и
только чудом никто не постра�
дал. Так вот, над головами ли�
сичанских детей пронеслись
не просто смертоносные ос�
колки, а, по сути, деньги, не�
выплаченные их родителям�
шахтёрам! Львиная доля госу�
дарственных средств Украины
уходит сегодня на покупку со�
временного оружия. Киевская
хунта обирает горняков Дон�
басса, чтобы за их же деньги
обстреливать потом их города
и сёла. 

Анастасия ЧЕРНЫШ.
г. Киев.

Политические игрища
вокруг тарифов

Подземные толчки протеста

В среду, 24 октября, сторонники партии «Батькивщи�
на» Юлии Тимошенко и националистической «Свобо�
ды»* провели митинги протеста, требуя отменить ре�
шение правительства о повышении цены на газ.

* Организация, деятельность которой запре'
щена в РФ.

По страницам китайских СМИ

ВКИТАЕ 24 октября началось сво�
бодное движение по самому длин�

ному в мире морскому мосту, соединя�
ющему административные районы
КНР Гонконг и Макао, а также город
Чжухай. Торжественную церемонию
открытия в Чжухае посетил Председа�
тель КНР Си Цзиньпин.

Сооружение длиной 55 километров
представляет собой целый комплекс из

мостов и подводных тоннелей, которые
пересекают дельту Жемчужной реки, со�
единяя её западный и восточный берега и
связывая между собой важнейшие и
крупнейшие населённые пункты.

Ожидается, что мост будет способство�
вать финансовой, логистической и тури�
стической кооперации в регионе. 

(«Жэньминь жибао»).

РАЗРАБОТАННЫЙ в КНР крупно�
габаритный самолёт�амфибия

AG600 на днях успешно совершил
свой первый взлёт с водной поверх�
ности и приводнение в городе Цзин�
мэнь (провинция Хубэй). Согласно
проекту, AG600 под кодовым назва�
нием «Куньлунь» является крупней�
шим в мире самолётом�амфибией. Он

уже был опробирован в декабре 2017
года. Данная модель стала третьей в
«семье больших авиамашин», само�
стоятельно разработанных Китаем,
включая тяжёлый военно�транспорт�
ный самолёт Y�20 («Юнь�20») и круп�
ногабаритный пассажирский самолёт
С919.

(Синьхуа).

Длиннее в мире нет

Первый взлёт «Куньлунь»

КАНАДА стала вторым госу�
дарством в мире вслед за

Уругваем, где продажа, покупка
и употребление марихуаны не
выходят за рамки закона. Таким
образом премьер�министр Джа�
стин Трюдо сдержал обещание,
данное соотечественникам ми�
нувшим летом. В день начала
продаж по всей стране заработа�
ло более 100 легальных точек по
сбыту наркотика, отмечает
агентство «Рейтер». 

Отныне в специализирован�
ных кафе, пропагандирующих
так называемое искусство жить
с марихуаной, где раньше доз�
волялось приобретать только
аксессуары, необходимые для
наркотического баловства, те�
перь можно разжиться и самой
травой. По мнению поклонни�
ков психоактивного средства,
Страну кленового листа, кото�

рая благодаря демократичному
главе правительства получила
право именоваться и страной
листа конопли, ожидает «счаст�
ливая перспектива превратить�
ся в мирового лидера в области
марихуаны».

Канадцам разрешено поку�
пать до 30 граммов растения и
выращивать у себя дома до че�
тырёх кустов конопли. Допуска�
ется торговля каннабисом и в
онлайн�магазинах. По данным
статистического управления
страны, около 5 миллионов че�
ловек, или 16% населения, в
прошлом году употребили 773
тонны марихуаны, потратив на
это 5,5 миллиарда местных дол�
ларов. При этом лишь неболь�
шая доля наркотика принима�
лась в законных терапевтичес�
ких целях.

Елена МОРОЗОВА.

Страна листа конопли?

Белорусский пример

Все возможности 
для роста

«ГОСУДАРСТВОМ созда�
ются все условия, чтобы
молодые специалисты

могли эффективно использо�
вать свой потенциал, применять
полученные знания на практи�
ке, — подчеркнул П. Миклаше�
вич. — Президент страны поста�
вил задачу обеспечить молодёжь
рабочими местами. Территори�
альные органы власти прилага�
ют необходимые усилия, чтобы
создать новому поколению над�
лежащие условия для работы,
досуга. В то же время обязан�
ность молодых специалистов —
добросовестно и продуктивно
трудиться, продолжать добрые
дела предыдущих поколений». 

Положительным примером в
плане кадровой политики

председатель Конституцион�
ного суда считает ОАО «Бело�
вежский» Каменецкого райо�
на, где он также побывал. Здесь
молодых специалистов при�
влекает не только достойный
заработок. В посёлке развита
социальная инфраструктура,
работники в сжатые сроки мо�
гут решить жилищные вопро�
сы. Председатель райисполко�
ма Валентин Зайчук ознакомил
юношей и девушек с социаль�
но�экономической ситуацией
в регионе и с перспективами
его развития. Специалисты по�
яснили, каким образом они
могут улучшить свои жилищ�
ные условия. Например, моло�
дым семьям предоставляется
возможность получить адрес�

ное жилищное субсидирование.
Сейчас в Каменце завершается
возведение многоэтажного до�
ма, в котором квартиры с гос�
поддержкой строит 41 молодая
семья. Планируется, что уже в
декабре новосёлы получат клю�
чи. В свою очередь вчерашние
выпускники поделились впе�
чатлениями, как их приняли на
первом рабочем месте, как они
обживаются в быту. 

В Каменецкий район в ны�
нешнем году прибыли 200 мо�
лодых специалистов. Боль�
шинство из них трудятся в
сфере сельского хозяйства,
также немалое представитель�
ство у работников систем здра�
воохранения и образования.
Почти половина новых кадров
начали трудовую деятельность
на малой родине.

● Во время встречи в Каме'
нецком районе.

Фото belta.by

СОВЕТНИКИ Пентагона бьют тревогу из�за
новой угрозы для национальной безопасно�
сти США, сообщает немецкий журнал

«Штерн». Почти треть молодых граждан Соеди�
нённых Штатов являются сегодня слишком пол�
ными для службы в армии, говорится в представ�
ленном в Вашингтоне докладе организации, объ�
единяющей отставных генералов и адмиралов.
Его авторы предостерегают: широко распростра�
нённое ожирение значительно усложняет набор
новых военнослужащих и теперь уже угрожает не
только здоровью нации, но и боеспособности
страны.

«В прошлом месяце вооружённые силы США
объявили, что в этом году впервые за 13 лет они в
значительной степени не достигнут своей цели по
набору 76,5 тысячи новобранцев. По их данным,
71% американских граждан в возрасте от 17 до 24
лет не соответствуют требованиям для кандидатов
на зачисление в вооружённые силы. В качестве
одной из причин наряду с наркотиками были на�

званы недостаточное образование и проблемы с
весом», — говорится в статье. 

«Тем временем Пентагон пытается противосто�
ять этой тенденции с помощью различных про�
грамм, к которым относятся специальные тесты
по физподготовке будущих новобранцев, а также,
представьте себе, фитнес�центры класса люкс и
консультации по питанию во многих военных уч�
реждениях. По мнению авторов исследования,
этого недостаточно. Куда важнее информирова�
ние родителей и детей о том, насколько необходи�
мы для жизни правильное питание и физическая
активность», — подчёркивает издание.

(Inopressa.ru).

В республике есть все условия для самореализации
молодых специалистов. Такое мнение высказал предсе�
датель Конституционного суда Белоруссии Пётр Микла�
шевич на встрече с молодёжью в городе Высокое Каме�
нецкого района Брестской области, передаёт БЕЛТА.

Новобранцам США
пора худеть
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К 100�летию Ленинского комсомола

Н ЕТ НИ ОДНОГО сегодняшне�
го фильма о подвиге комсо�
мольцев, поднявшихся на за�

щиту только что установившейся Со�
ветской власти в трагические годы
Гражданской войны. И не случайно.
Классовый характер той схватки не�
возможно завуалировать никакими
сюжетными ходами. Нынешняя бур�
жуазия слишком хорошо чувствует
своё родство с той, что обрушилась на
Советскую республику со всех сторон
сто лет назад. И слишком боится тех,
кто может стать примером самоотвер�
женной борьбы с буржуазией нынеш�
ней. Нежелательны даже просто напо�
минания о том, что это был историче�
ский перелом, где молодёжь проявила
себя как реальная политическая сила,
способная к геройскому труду и высо�
конравственному подвигу. Такие на�
поминания действительно опасны для
власти. Поэтому и молчат телеканалы
и прочие СМИ о том, что на самом де�
ле последовало после Октября 1917
года. Как лицом к лицу с многочис�
ленными жестокими врагами, в одном
строю со старшими товарищами на
защиту своей Советской власти вста�
ли первые комсомольцы.

Среди них был парень с рабочей пи�
терской окраины, которого можно на�
звать символом подвига комсомола в
Гражданской войне. Из отеческого до�
ма, с родной Выборгской стороны, из
города, ещё не носившего тогда имя
Ленина, но уже ставшего городом про�
летарской революции, не дождавшись
даже восемнадцатилетия, ушёл на
фронт Александр Кондратьев защи�
щать Советскую власть.

Пошёл вполне сознательно, точно
зная, за что идёт воевать. Ещё будучи
учащимся реального училища, Саша
описал в сочинении горестную жизнь
рабочих. Он знал, как живут и тру�
дятся рабочие на находившихся не�
подалёку заводах Розенкранца и Дж.
Бека. Он писал в своём сочинении,
как вынужден был на закате своих
дней ослабевший старый слесарь
просить милостыню у ворот завода,
которому он отдал все силы...

В революционном 1917 году Алек�
сандр Кондратьев, от роду всего�то
семнадцати лет, вместе с Николаем
Фокиным, учеником ткача Сампсони�
евской мануфактуры, организовал на
Выборгской стороне Социалистичес�
кий союз революционной молодёжи,
то есть участвовал в зарождении, орга�
низационном становлении комсомола.

После Октябрьской революции он
успел поработать в милиции, был ин�
структором военного обучения в По�
люстровском подрайоне Выборгской
стороны. Революцию делали молодые:
комиссары, руководители молодёж�
ных союзов, секретари парткомов,
многим из которых было по 16—19 лет.

Долго добивался Саша, чтобы его
послали на фронт. Несмотря на тяже�
лейшее положение, отправлять воевать
юношу до восемнадцати лет не хотели.
Он отстоял своё право сражаться. Ар�
гументация была простая. Александр
только что вступил в РКП(б), а значит,

теперь большевик — солдат партии и
его место на фронте. Он получил на�
значение ехать на фронт комиссаром
235�го Невельского полка. 

Кондратьева в полку уважали: ус�
пел показать себя настоящим лиде�
ром, в начале сражений одним из
первых врывался на вражеские пози�
ции. Как�то раз, оказавшись в кольце
белых, принял на себя основной
удар, дав товарищам уйти, а через
полчаса, отчаянно отстреливаясь,
был уже у своих. В другой раз при от�
ступлении красных исчез и появился
в лагере ночью, когда его уже считали
погибшим. На темнеющем горизонте
проступил чёрный силуэт: Кондрать�
ев тащил трофейный пулемёт.

10 октября сто лет назад юный ко�
миссар встретил свой последний день
на земле. 8 октября была взята Самара,
и в одном из боёв Александр получил
ранение, но, несмотря на это, 10�го
числа пошёл с товарищами в разведку.
В том бою он прикрывал отход одно�
полчан. Это были не просто товарищи,
а земляки — такие же ребята с Выборг�
ской стороны, добровольцы, прошед�
шие от Казани до Самары и далее до
Бугульмы. В том последнем для него
бою под Бугульмой Саша был ранен,
окружён белыми и, не желая сдаваться,
последний патрон оставил себе. Точ�
ное место его гибели — Лысая гора, ря�
дом с деревней Дурасово Лениногор�
ского района Республики Татарстан.

Когда стало известно о гибели Кон�
дратьева, полк буквально вскипел, и
превосходившие числом белые не
смогли противиться отчаянному нати�
ску. Красные отбили тело своего ко�
миссара. Далеко от Бугульмы до Пет�
рограда. Но бойцы Невельского полка
постановили: похоронить комиссара
на его родной Выборгской стороне. Те�
ло Саши доставили в Петроград. А не�
много спустя донеслась до полка весть:

их комиссар Александр Кондратьев
награждён только что утверждённым
первым орденом Советской республи�
ки — орденом Красного Знамени.

Он погребён на Богословском
кладбище, как раз в конце Безбород�
кинского проспекта, который в дека�
бре того же 1918�го был назван в его
честь — Кондратьевским. В череде
«демократических» переименований
1990�х, когда с карты города стира�
лись имена революционеров, назва�
ние именно этого проспекта сохрани�
лось. На фасаде одного из домов по�
прежнему висит мемориальная доска:
«Этот проспект носит имя героя

Гражданской войны, одного из пер�
вых комсомольцев, Саши Кондратье�
ва». В одном из скверов стоит памят�
ник Александру Кондратьеву. А вот
мемориал на месте его гибели был
разрушен вандалами несколько лет
назад и до сих пор не восстановлен.

29 октября 1918 года, как раз в тот
день, когда в Москве открылся Пер�
вый съезд комсомола, революционная
молодёжь Питера провожала в послед�
ний путь героя, погибшего за дело 
революции.

Ольга ЯКОВЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Санкт�Петербург.

К ОМСОМОЛ стал для миллионов юношей
и девушек стартовой площадкой в выборе
дальнейшего жизненного пути, профес�

сии, отмечают организаторы выставки, он по�
мог им реализовать свои творческие порывы,
почувствовать себя частью единой страны, с
энергией молодости и жаждой созидательного
труда участвуя во всех важнейших делах, касаю�
щихся судьбы своей Родины. Молодые ленин�
цы сражались в рядах Красной Армии в годы
Гражданской войны, внесли огромный вклад в
разгром фашизма во время Великой Отечест�
венной войны, в восстановление разрушенного
войной народного хозяйства, они строили Дне�
прогэс и Магнитку, БАМ, возводили Братскую
ГЭС и прокладывали первые линии Москов�
ского метрополитена, осваивали целину... Обо
всём этом и рассказывает выставка.

— Сегодня, как никогда ранее, стоит изучать
феномен этого самоотверженного и бескорыст�
ного поколения, — отмечают организаторы. —
Что формировало их, что послужило ориенти�
ром на пути к бессмертному подвигу, а после
войны — к стремлению сделать жизнь лучше?..
Когда на старых фотографиях или в докумен�
тальной хронике видишь глаза «навеки девят�
надцатилетних», смотришь на счастливые и чу�
мазые лица тех, кто рвался из удобных городов
в палаточную сырость или зной, кто точно
знал, что нужен стране, гордился не новой ино�
маркой, а выцветшей целинкой в многочислен�
ных нашивках, тогда понимаешь, что бесследно
такое исчезнуть не может.

Выставка именно об этом, подчёркивают её
устроители, о тех, кто разделял со страной все
её беды и радости, творил и созидал, трудился
на её благо.

Здесь более 300 экспонатов, касающихся важ�
нейших вех истории комсомола, неразрывно
связанной с историей нашей страны. Посетители
увидят документы, фотографии, комсомольские
билеты, значки, личные вещи комсомольцев раз�
ных эпох: участников первых комсомольских
строек, борцов с немецко�фашистскими захват�
чиками и т.д. В экспозиции, в частности, пред�
ставлены знаки советских учебных заведений и
общества по ликвидации неграмотности (1918—
1927 гг.), значок делегата V съезда РКСМ (1922),
знаки «Ударник. Пятилетка в 4 года» (1932),
«Строителю гиганта Магнитстрой» (1932), «По�
чётному строителю Комсомольска» и многие
другие.

Посетители увидят комсомольский билет №1,
выданный Воскресенским городским комитетом
РКСМ Московской губернии в 1919 году Симо�
нову Николаю Васильевичу; проект Устава
ВЛКСМ (1936 г.), разработанный к X съезду
ВЛКСМ, с правками И.В. Сталина; культплан
работы комсомольской производственно�быто�
вой коммуны им. ОГПУ «Челябтракторстроя» от
29 марта 1932 года…

Много на выставке и фотографий, повеству�
ющих о большом героическом пути комсомола,
прерванном в 1990�х годах усилиями предате�
лей, уничтоживших великую Советскую держа�
ву, а вместе с ней всё то, что было её неотъемле�
мой частью. На фотоснимке 1925 года: в Доме
крестьянина в Самаре проводится ликбез. Как
известно, комсомольцы принимали самое ак�
тивное участие в борьбе против безграмотности.

А вот комсомольцы на строительстве доменного
цеха Кузнецкого металлургического комбината
(1931 г.), на строительстве комсомольской дом�
ны номер два на Магнитогорском металлурги�
ческом комбинате. На другом фото запечатлена
ударная бригада бетонщиков Днепростроя ком�
сомолки Е. Романько по пути на работу (апрель
1932 г.). Молодые энергичные лица. Эти люди
верят в светлое будущее своей страны и делают
всё, чтобы быть причастными к свершающимся
эпохальным событиям. 

Как символ бескорыстного созидательного
труда, напоминание о трудовых свершениях
комсомольцев в центре одного из залов размеще�
на инсталляция «На ударной комсомольской
стройке первой пятилетки» (1928—1932 гг.), в ко�
торую включены доски со строительных лесов
Кузнецкого металлургического комбината с ло�
зунгом «Не сойдём с лесов, пока не построим
комбинат!», деревянная тачка со строительства
Волховского металлургического завода, вещи и
инструменты комсомольцев�строителей. Это
опять же о том, как и чем жили юноши и девуш�
ки, верившие в то, что их силы нужны Родине.

Знамёна, представленные на выставке, тоже
вызывают неподдельный интерес и напомина�
ют о славной истории страны. «Мы гордые,
юные, смелые — дело отцов завершим! Цепи
рабства нас не давят! Серп и молот Русью пра�
вят!» — написано на знамени комсомольцев пе�
троградского завода «Красный Выборжец»
(1922—1924), «Победителю в социалистическом
соревновании молодёжных бригад заводов Нар�
комсредмаша» — гласит надпись на переходя�
щем Красном знамени ЦК ВЛКСМ и Нарком�
средмаша. Оно было вручено комсомольско�
молодёжной фронтовой бригаде слесаря�инст�
рументальщика Василия Шубина, трудившего�
ся на Горьковском автозаводе. Его бригада взяла

на себя обязательство ударной работой, выпол�
няя 300 процентов нормы в день, помогать
фронту. Сам Шубин обязался давать 450 про�
центов. Всего за годы войны В. Шубин выпол�
нил 24 годовые нормы. Рекордной выработки —
25 норм за смену — он добился 19 октября 1941
года. Весь свой сверхплановый заработок — бо�
лее миллиона рублей — бригада перечислила в
фонд обороны страны. Переходящее Красное
знамя бригада Шубина получала 15 раз!

В экспозиции много материалов, посвящён�
ных комсомольцам — героям войны. Среди
экспонатов, в частности, — личные вещи пер�
вой женщины, удостоенной звания Героя Со�
ветского Союза в годы Великой Отечественной
войны, Зои Космодемьянской, фотографии,
плакаты. Один из самых берущих за душу экс�
понатов — кирпичи из стены подвала, в кото�
ром гитлеровцы пытали членов подпольной
комсомольской организации «Партизанская
искра», действовавшей в селе Крымка Никола�
евской области. На них высечено: «Я не сказал
ни слова. Да здравствует Родина».

А вот прощальное письмо 20�летней парти�
занки Ольги Ржевской из полка имени Лазо ма�
ме, написанное карандашом на белой шёлко�
вой косынке. Девушка попала в плен в январе
1943 года. Каратели схватили её, больную, в до�
ме матери в смоленской деревне Оболоновец,
ничего не добившись на допросах, они отпра�
вили её в город Ельню, а потом — в Спас�Де�
менск и далее — в тюрьму в Рославль. Письмо
комсомолка написала в перерывах между до�
просами именно в рославльских застенках. Она
понимает, что скоро её ждёт гибель, но больше
всего переживает за мать, просит её не беспоко�
иться. «Береги своё здоровье, — обращается она
к матери. — Меня ты не вернёшь!» В углу пись�
ма девушка нарисовала календарь на 30 дней
апреля 1943 года и зачёркивала прожитый 
день. Ольга успела зачеркнуть лишь первые
шесть дней.

Заключительный зал выставки посвящён мо�
лодёжи, решившей отправиться на освоение
целинных земель, на БАМ и Братскую ГЭС, а
также спортсменам 1960—1970�х годов.

Как ни странно, но в экспозиции практически
ничего не сказано о Всесоюзной пионерской ор�
ганизации имени В.И. Ленина, через которую
прошли миллионы комсомольцев. Той организа�
ции, которая внесла немалый вклад в развитие
личности будущих комсомольцев и членов Ком�
мунистической партии Советского Союза: бор�
цов с гитлеризмом, героев строек, покорителей
космического пространства, с самого раннего
детства впитывавших идеи добра и справедливо�
сти, преданности Родине, готовности прийти на
выручку ближнему. И работа с пионерами была
огромной и важнейшей частью деятельности
ВЛКСМ, упомянуть о которой на выставке, по�
свящённой 100�летию Ленинского комсомола,
всё�таки следовало бы.

Но тем не менее можно отметить, что рас�
сказ об истории комсомола и о его героях на�
чат, и, возможно, эта выставка сподвигнет 
кого�то из современной молодёжи больше уз�
нать о том времени, о людях, создававших
страну.

Энергия созидания — это энергия, исходя�
щая от тех людей, которые возводили заводы и
фабрики, ныне обанкроченные или находящи�
еся в руках «собственников», ехали туда, где
трудно, тяжело, но так нужно стране. Комсо�
мольцы делали всё, дабы внести свой вклад в
то, чтобы их страна стала лучшей, чтобы Совет�
ский Союз был великой державой. И добились
этого. Но в 1990�х были преданы теми, кто раз�
валил их страну, ради которой комсомольцы
жертвовали и жизнью, и здоровьем, выполняя
самые сложные задачи и находясь на самых пе�
редовых позициях.

Сегодня дело советских комсомольцев про�
должают представители Ленинского коммунис�
тического союза молодёжи РФ, возрождённого
усилиями КПРФ. Сейчас численность ЛКСМ
РФ составляет 25 тысяч человек. Его отделения
действуют в 80 регионах страны. 60% членов
ЛКСМ — студенты, 25% — старшеклассники.

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора.

●● Стенды выставки.

В Государственном центральном музее
современной истории России проходит
выставка «Энергия созидания: 100 лет
комсомолу». В числе её организаторов —
Российский государственный архив соци9
ально9политической истории, Ассоциация
волонтёрских центров и Федеральное
агентство по делам молодёжи.

Такие счастливые
чумазые лица!..

●● У могилы Александра Кондратьева.
Фото из архива военно�патриотического клуба «Комсомолец».

Шёл парнишке в ту пору
восемнадцатый год

В нынешнее время созда9
ётся множество фильмов о
Великой Отечественной вой9
не. Их качество зачастую ос9
тавляет желать лучшего, ру9
ководящая роль партии, му9
жество коммунистов и комсо9
мольцев, выступавших в
авангарде борьбы советского
народа с фашизмом, нивели9
руются. Умалчивается и о
том, что практически все ге9
рои, ставшие символом му9
жества советского народа,
имели комсомольский или
партийный билет. О многих из
них говорят на уроках муже9
ства в школах, снимают кино.
Но забывают рассказать и по9
казать, а скорее, намеренно
умалчивают, что примером
для героев Великой Отечест9
венной войны стали герои
войны Гражданской.

Комсомолу
Недаром великого Ленина имя
Ты носишь, Советской страны

комсомол.
Его заслужил ты делами 

своими,
Всегда авангардным отрядом

ты шёл.

Ты с партией вместе бросался 
в сраженья,

В кровавые схватки ты первым 
ходил.

Геройски, по$ленински смело, 
с уменьем

Махно, Колчака и Антанту 
ты бил.

Ты первым шёл в шахты, 
в колхозы, к мартенам,

В дремучей тайге города 
возводил.

Всегда ты резервом, надёжною
сменой

И верным помощником партии
был.

Ты храбро сражался за Родину
нашу

В суровые годы с фашистским 
зверьём,

Целинные земли в богатые
пашни

Сумел превратить ты отважным 
трудом.

Идёшь к коммунизму 
в открытые дали

Ты твёрдо. Предела мечте 
твоей нет.

И пять орденов на груди 
засверкали,

Как пять твоих славных великих
побед.

Их все заслужил ты делами 
своими,

Всегда авангардным отрядом
ты шёл.

Какое ещё тебе выбрать бы
имя?

БЕССМЕРТИЕ — имя тебе, 
комсомол!

1962 г.
Анатолий ЗЕЛЕНЦОВ. 

Член Союза писателей России,
член Союза журналистов России.

Об авторе
Анатолий Зеленцов родился 23 сентября 1936 года в селе Кянда

Соседского района Пензенской области. Детство пришлось на воен�
ные и послевоенные годы. С десяти лет рос сиротой. После оконча�
ния семилетней школы уехал на Украину в город Жданов (ныне 
Мариуполь). Работал электриком на заводе и одновременно учился
в вечерней школе.

С 1955 по 1958 год служил в рядах Советской Армии в городах
Харькове и Краматорске. После демобилизации работал журналис�
том в районных газетах Пензенской области, инструктором област�
ного комитета ВЛКСМ.

Окончил исторический факультет Пензенского государственного
педагогического института им. В.Г. Белинского и Горьковскую выс�
шую партийную школу.

С 1962 года живёт в г. Тольятти. Работал в газете «Гидрострои�
тель» Куйбышевгидростроя. С 1970 года — заместитель секретаря
парткома механосборочного производства Волжского автомобиль�
ного завода. С 1976 по 2004 год — заместитель директора учебного
центра ОАО «АВТОВАЗ». Ветеран труда, ветеран ВАЗа, заслужен�
ный машиностроитель Российской Федерации.

Стихи печатались в многотиражных, районных, областных
газетах, в газете «Российский писатель», в журнале «Молодая
гвардия» и в других изданиях. Выпущено восемь сборников сти�
хов: «Люблю» (1996), «Эхо души» (2001), «Вьюга чувств»
(2003), «Края родные» (2009), «Взглядом сердца» (2011), «Вой�
на, убитая солдатом» (2015), «Прощай, моя деревня» (2017), «Я
— сын Советского Союза» (2017).

«Если тебе — комсомолец имя, имя крепи делами сво�
ими». Эти ставшие пословицей упругие строки В. Мая�
ковского были девизом первых комсомольцев, дела кото�
рых вкладывались в общенародную грандиозную стройку
— создание невиданного прежде государства рабочих и
крестьян. Этим же призывом руководствуются в своей
повседневной деятельности и комсомольцы нынешние,
что в условиях навязанного стране капитализма, назой�
ливой проповеди буржуазной морали и политического ци�
низма даётся, конечно, нелегко. Но ребята не вешают
носа, не опускают рук. А значит, будущее за ними!

Имя крепят
делами своими

20 октября калининградские
комсомольцы приняли участие
в общегородском митинге и
возложении цветов к памятни�
ку героям�комсомольцам, по�
гибшим при взятии Кёниг�
сберга. К сожалению, город�
ские и областные «единорос�
сы», организовавшие меро�
приятие, слова настоящим со�
временным комсомольцам не
дали, но зато слово дали ка�
ким�то сторонним молодёж�
ным организациям, не имею�
щим отношения к комсомолу. 

После митинга современные
комсомольцы вместе с члена�
ми КПРФ приняли участие в
высадке деревьев в парке, зало�
жили новую аллею, посвящён�
ную 100�летию комсомола. 

Пресс�служба 
Калининградского обкома

КПРФ.

* * *
20 октября в Центре детско�

го творчества Владивостока
прошёл торжественный приём
в пионеры ребят из сред�
них школ, приуроченный к 
предстоящему празднованию
100�летия Всесоюзного Ле�
нинского Коммунистического
Союза Молодёжи.

Красногалстучная дружина
Приморского края пополни�
лась 67 молодыми бойцами.
Председатель краевого Совета
пионерских отрядов Галина
Васильевна Железная отмети�
ла, что несколько ребят, до�
стигших 14�летнего возраста,
заявили о своём желании оста�
ваться в рядах пионерии. Им
были вручены удостоверения и
нагрудные значки «Старший
пионер». Эти мальчики и де�
вочки в настоящее время со�
ставляют основу знамённой
группы и сводный отряд бара�
банщиков Приморской крае�
вой пионерской организации;
побывали в качестве волонтё�
ров на мероприятиях, посвя�
щённых 80�й годовщине собы�
тий у озера Хасан (Хасанские
бои — это серия столкновений
в 1938 году между войсками
Советского Союза и японской
императорской армией из�за
оспаривания принадлежности
территории у озера Хасан и ре�
ки Туманная), участвовали в
реставрации памятников геро�
ям�комсомольцам, располо�
женных в городской черте.

На праздничном мероприя�
тии присутствовали родители
ребят, учителя, ветераны ком�
сомола. Представитель При�
морского краевого отделения
ЛКСМ РФ Егор Шахов поже�

лал ребятам хорошо учиться и
быть примером для своих млад�
ших товарищей. С музыкаль�
ным поздравлением выступили
Аня и Ваня Ляпины, а также
вокальная группа комсомоль�
цев 1960—1970�х гг., исполнив�
шая попурри из комсомоль�
ских песен.

Анна ЧУРЗИНА.
Приморский краевой Совет 

пионерской организации.
г. Владивосток.

* * *
21 октября в Моркинском

районе Республики Марий
Эл прошли торжественный
праздничный концерт и
викторина, приуроченные к
100�летию Ленинского ком�
сомола.

С приветственным словом к
собравшимся обратился пер�
вый секретарь Марийского рес�
публиканского комитета
ЛКСМ РФ Сергей Царегород�
цев. В своём выступлении он
подчеркнул, что Ленинский
комсомол остаётся верен идеям
партии и Великого Октября.

В ходе мероприятия было
проведено награждение вете�
ранов комсомольского движе�
ния и возложение цветов к па�
мятнику основателя первого в
мире социального государства
Владимира Ильича Ленина.

Пресс�служба Марийского
рескома КПРФ.

* * *
20 октября в гайд�парке Гор�

но�Алтайска завершилась за�
кладка еловой аллеи, высажен�
ной в честь 100�летнего юби�
лея ВЛКСМ.

Стройной колонной комсо�
мольцы города пришли на это
мероприятие, скандируя: «Ле�
нин, партия, комсомол!» Ров�
но в назначенное время начал�
ся митинг, на котором высту�
пила лидер горно�алтайских
комсомольцев Ксения Черепа�
нова. Она обратилась к присут�
ствовавшим со следующими
словами: «Мы — преемники
ВЛКСМ и носим гордое назва�
ние: Ленинский коммунисти�
ческий союз молодёжи. Вместе
с нашими высаженными еля�
ми мы будем расти и продол�
жать дело Ленина. Мы, комсо�
мольцы 2018 года, входим в но�
вый век с чистой душой и свет�
лыми помыслами. Мы будем
отстаивать права и свободы
молодёжи, расширять влияние
комсомола на современное
молодое поколение».

Пресс�служба АРО КПРФ.


